

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

SESION DEL 30 DE OCTUBRE.
Congreso.

Abierta á las dos y media de la tarde bajo la presidencia del señor Martinez de la Rosa, se leyó y fué aprobada el acta de la anterior. Se dió cuenta de los trabajos de las secciones del día anterior.

Dióse cuenta en el despacho ordinario del dictámen fiscal, relativo á la causa del señor Yañez Rivadeneira, y el Congreso prestó atencion á su lectura.

El señor Olózaga tomó la palabra para hacer una pequeña observacion, sobre si habia ó no necesidad de acuerdo para procesar al señor Yañez; despues de una pequeña contestacion del señor secretario (Góicorroteu), se acordó que pasase á las secciones.

Entrando en la órden dia, se aprobaron varios dictámenes de actas.

El señor Santa Ana hace una interpelacion á la comision de imprenta, contestando el señor Lopez Ayala, que en virtud de tener trescientos y tantos artículos, y siendo una cosa de tanto interés, no podia presentar el dictámen á la deliberacion del Congreso.

El señor Sagasta hace una pregunta á la comision de actas, sobre la del distrito de Olot, que hace dos años que se hizo la eleccion.

El señor Baamonde esplana su interpelacion.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 30 no contiene disposicion alguna de interés general.
—La del 31 contiene un real decreto por el cual se aumenta la planta actual de

la direccion general de Ultramar con un oficial y cinco auxiliares.

Gobierno militar de la provincia de Córdoba.

Orden de la plaza del 1.º de Noviembre de 1860.—El Excmo. Sr. Capitan General de este distrito con fecha 30 del mes próximo pasado me dice lo que copio.

«El Sr. Intendente militar de este distrito en 28 del actual me dice lo siguiente.—E. S.—Debiendo ser relevado en Córdoba del cargo de comisario habilitado el oficial 1.º de administracion militar don Luis de Rojas y Algarra, destinado á encargarse de efectos del material de Artilleria en la maestranza de esta plaza, he dispuesto que el Comisario de Guerra de 2.ª clase don Juan Fernandez Gamboa, pase á Córdoba en reemplazo de dicho Comisario habilitado.—Tengo el honor de participarlo á V. E. para su superior conocimiento, por si estima darlo al señor Gobernador militar de Córdoba, rogándole se sirva mandar sean expedidos los correspondientes pases á favor del comisario Gamboa, y oficial 1.º Rojas.—Lo trasladado á V. S. para su conocimiento, en el concepto de que con fecha de ayer he expedido el pase al comisario Gamboa, y quedando V. S. autorizado para estenderlo á favor del oficial 1.º Rojas, para que se incorpore á su nuevo destino.»

Y habiéndose presentado ya en esta capital, el espresado don Juan Fernandez Gamboa, se reconocerá como tal Comisario de Guerra de esta provincia, cesando en su consecuencia el que lo era habilitado don Luis de Rojas y Algarra.—El brigadier gobernador militar, Zayas.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El domingo salió de Madrid con di-

reccion á Tánger, el comandante del cuerpo de ingenieros, señor don Juan Tello, comisionado por el Gobierno de S. M. para la designacion de límites de la bahia de Beuzú.

Escriben de Tetuan en 21 del corriente:

«Hemos tenido una gran pérdida: los 300 camellos han desaparecido casi en su totalidad á consecuencia de una especie de lepra, que creo comun en esta clase de animales al echar el nuevo pelo. Los moros para evitar este mal usan oportunamente, segun he oido, una especie de betun con el cual les untan todo el cuerpo; al volver á salir el pelo cae la costra formada por el betun, y se evita casi siempre esta enfermedad.»

Escriben de Tánger con fecha del 19: «Nada particular puedo decir de esta sino que es peor poblacion que Tetuan y como plaza fuerte vale bien poco; no tiene ni aun un pequeño muelle, pues lo destruyeron los ingleses cuando lo abandonaron.

Llegamos á esta en el vapor de guerra Leon, que trajo de Algeciras 300 hebreos que regresan á sus hogares. Dicho vapor, despues de desembarcarnos, siguió su marcha á Mogador para embarcar en aquel puerto 40 millones de reales que están contando los comisionados con el señor Echenique, correspondientes al tercer plazo, pues el segundo es el que está negociado con una casa inglesa.

El cónsul nuestro aquí es persona finisima, nos obsequia mucho, el otro dia nos tuvo á comer, y el 17 nos presentó al principe Muley-el-Abbas, el que nos recibió con mucho agrado, y por medio del intérprete hablamos de diferentes cosas á mas de nuestra comision,

manifestando deseos de arreglarla pronto y bien. Quedamos en que nos volveriamos á ver en su presencia otra vez para tratar de nuestra comision, cuando lleguen los representantes marroquies que ha de nombrar el Emperador.

Vive el principe en la Alcazaba con bastante modestia, y permanecerá aquí hasta la entrega de la plaza de Tetuan.

Los desertores se presentaron aquí bastante arrepentidos, la mayor parte, segun declaraciones, han sido cogidos, y el último es el asistente del señor Azcibar, capitán de artilleria, que lo cogieron yendo al Zoco.»

Véase en qué términos relata una carta de Barcelona, escrita á *El Leon Español*, lo ocurrido en la real cámara cuando la comision se presentó á Su Majestad la Reina á esponer sus deseos de que regresase á España S. M. la Reina madre:

«Mucho se ha hablado de la comision de propietarios, comerciantes é industriales, que presididos por un teniente de alcalde fué á palacio á despedir á SS. MM. Despues que el presidente hubo hablado, uno de los individuos de la comision espuso á la Reina, en términos respetuosos, la grande satisfaccion que se tendria en que pudiesen cumplirse los deseos de la reina madre de regresar á España y fijar su residencia en esta capital, y que así lo esperaban muchos de sus amigos. La Reina contestó: «Mi madre está fuera del reino porque quiere: nadie la puede impedir el fijarse donde le acomode; es doy las gracias por vuestros deseos, que son los míos, pues yo quiero á mi madre, y tambien desearia su regreso. Sus intereses y sus amigos, tal vez la priven de volver, pues no hay órden alguna que se oponga á su regreso, ni á que se fije donde le acomode.»

(13)

cual el caballero del Leopardo lo sujetaba, y librándose así de sus temibles manos, volvió á subir sobre su caballo que parecia seguir todos los movimientos de su amo con la inteligencia de una criatura humana, y de nuevo se alejó. Pero en este último encuentro, el sarraceno habia perdido su cimitarra y su carcax lleno de flechas atado á su cinturón, que se vió en la necesidad de abandonar. Su turbante tambien se habia caido durante esta corta lucha. Estas desventajas parecieron empeñar al musulman á proponer una tregua. Se aproximó al cristiano, la mano derecha estendida, pero sin ninguna actitud amenazadora.

—Existe una tregua entre nuestras naciones, —le dijo empleando la lengua franca, que servia de medio de comunicacion entre los cruzados y los sarracenos; —¿por qué pues habria guerra entre tú y yo? Que haya paz entre nosotros.

—Consiento en ello, —respondió el cab llero del Leopardo; —¿pero qué garantias me ofreces para que confie en que observarás la tregua?

—Jamás un servidor del Profeta ha faltado á su palabra, —respondió el Emir.

—Seria á ti, valiente sarraceno, á quien yo debiera pedir una garantia, sino tuviera la seguridad que la traicion habita rara vez con el valor?

—Por la cruz de mi espada, —le dijo apoyando la mano sobre su arma, —yo te seré fiel compañero, sarraceno, mientras la fortuna permita que estemos reunidos.

—¡Por Mahomet, profeta de Dios, y por All-

(16)

habian combatido hoy como valientes campeones, y á los cuales el dia despues podrian tener que atacar la vida. El tiempo y las circunstancias ofrecian tantas ocasiones para satisfacer las pasiones violentas, que estos guerreros á menos que no fuesen enemigos particulares ó provocados por faltas individuales y personales, pasaban con placer, en sociedad los unos con los otros, los cortos intervalos de una vida consagrada á las armas.

A pesar de la diferencia de religiones, el celo fanático que animaba unos contra otros los servidores de la cruz y los de la media luna, era considerablemente dulcificado por un sentimiento tan natural en guerreros generosos y que entretenia particularmente el espíritu de la caballeria. Este último impulso, que no era el menos fuerte, se habia gradualmente estendido de los cristianos á sus enemigos mortales, los sarracenos de España y de Palestina. Estos no eran mas que salvajes fanáticos que se habian arrojado del centro de los desiertos de la Arabia, la cimitarra en una mano y el Coran en la otra, para presentar la alternativa de la muerte ó de la fé de Mahoma, ó á lo menos para reducir á la esclavitud y cargar de un tributo á cualquiera que rehusara adoptar la creencia al profeta de la Meca.

Tal era la eleccion que habia sido propuesta á los griegos y á los asirios poco belicosos; pero combatiendo los cristianos del Occidente, animados por un celo tan ardiente como el suyo, tan indomable por su valor, dotados de destreza é ilustrados por mil ventajas, los sarracenos tomaron

(17)

poco á poco una parte de su manera, y sobre todo adoptaron los usos caballerescos que eran tan apropiado para encantar el espíritu de un pueblo fiel y conquistador. Tenian sus torneos y sus justas; tenian tambien su caballeria ó á lo menos algo que se le pareciese, pero sobre todo, los sarracenos cumplian su palabra con una exactitud que podia algunas veces hacer avergonzar á los discipulos de una religion mas pura. Sus treguas, fueran nacionales ó individuales, eran religiosamente observadas; y resultaba que la guerra, que por ella misma es el peor de todos los males, ofrecia ocasiones de desplegar por una y otra parte buena fé, clemencia y generosidad.

Estos sentimientos tan dulces, aun pueden ser mas raros en tiempos mas tranquilos en que las pasiones encuentran ocasiones menos prontas de satisfacerse abrigandolas largo tiempo en su corazón los que son bastante desgraciados para ser presa de ellas.

Fué bajo la influencia de estos sentimientos que el cristiano y el sarraceno que momentos antes nada habian descuidado para darse la muerte el uno al otro, se dirijan á pasos lentos hácia la fuente de las palmeras, á donde el caballero del Leopardo iba cuando fué interrumpido en su marcha por un adversario ágil y temible. Los dos permanecieron sumergidos algun tiempo en sus reflexiones; parecian tomar aliento despues de un encuentro que habia amenazado ser tan fatal al uno ó al otro, y tal vez á los dos; sus corceles parecian gozar igualmente de este intervalo de reposo.

Si como hija lo deseo, como Reina no resuelvo nada sin el gobierno, á quien le consultaré vuestros deseos, pues repito que yo participo de ellos, queriendo, como quiero, á mi madre. El que hablaba hubo de replicar, que al menos Barcelona fuese su residencia; y viendo que la entrevista se hacia larga, que era tarde, que eran muchos los que esperaban para la audiencia, y que S. M. debía descansar, para terminar le dirigió otro comisionado la palabra, diciéndola: «Señora: V. M. no se admirará de la peticion que acabo de oír, puesto que tantas veces se ha oído llamar madre de los españoles, tiene adeptos y amigos, que desean su regreso, y si fuese cuestion de firmas de esa multitud que tan frenética victorea á V. M. á miles suscribirian, pues tal vez creen muchos que el gozo no es completo, como si estuviera al lado de V. M. vuestra augusta madre.» S. M. contestó: Ya he dicho que nada puedo hacer, y si lo creéis conveniente podeis acudir al gobierno.» El Rey apoyó estas palabras y repitió las gracias.»

Parece que S. M. la Reina y su augusto esposo se proponen visitar las provincias vascongadas en el verano próximo, asegurándose que si no lo han hecho en este, ha sido para poder detenerse mas tiempo otro año y no hacer un viaje tan de pasada como el que se habia ideado en un principio.

Procedente de la ciudad de Barcelona llegó en la madrugada del 26 á Zaragoza el mariscal de campo señor Arjona, que va á pasar la revista de inspeccion á la seccion de artilleria que guarnece los fuertes de aquella capital. A las pocas horas de haber llegado pasó á reconocer los puntos fortificados.

Leemos en el *Noticiero* de Tetuan: «Sin embargo de que á primera vista parece que los moros han suspendido sus prácticas religiosas desde la ocupacion de Tetuan, y las mezquitas herméticamente cerradas vienen á corroborar esta idea; no debe en realidad ser asi, puesto que todos los dias al salir el sol, á las doce y poco antes de ocultarse el astro del dia se vé el Muezzin en a torre de la mezquita principal convocando á la oracion á los verdaderos creyentes con las siempre repetidas frases de *Al-lah hugua Kbar.*
Shah ua idua Mohammed rasul Al lah

iaua ala essalat jaya Ala Elfalaz... la ilahia ila Al-lah.

La ilah ilá Al-lah.
Al-lah hugua Kbar.
Cuya traduccion es:
Dios es grande.
Atestiguamos que Mahoma es un enviado de Dios.

No hay mas que un Dios.
Dios es grande
que dice á grandes voces por cuatro veces, dando frente á cada uno de los cuatro vientos cardinales, empezando por el que mira á Oriente.

De consiguiente esto prueba, que no han variado sus costumbres, y solo á impulso de la reserva característica que los distinguen entre todos los pueblos del Globo, evitan el ostentar sus prácticas, celosos como son, hasta el fanatismo, de que ningun individuo perteneciente á otra secta se entere de sus costumbres religiosas y de la vida privada.

Uno de estos dias y en casa de un hebreo que se casaba, tuvimos el gusto de ver unas colgaduras de nueva especie. Entráramos y al atravesar una puerta, nos hallamos con dos magnificas piernas de baca colgadas á los lados, y que formando una especie de pabellon, interceptaban el paso. Al fin y al cabo tras de mil apuros y presentando un flanco al gracioso enemigo, logramos dejarle atrás, penetrando en un patio, cuya alfombra consistia en un sin número de tripas y otros desperdicios por el estilo; en el piso superior dos hijos de Abraham jugaban á la béciga á la luz de un candil. Nos pareció bastante lo visto y á pesar de los graciosos ofrecimientos de los dueños de la casa, salimos de ella para ir á tomar té á cualquiera parte.»

Dice *La Correspondencia* que en los primeros dias del mes próximo, debe salir de Turin, nuestro representante en aquella corte el Sr. Coello y Quesada, que regresará á Madrid acompañado de su familia.

El 31 á las 9 se reuniria en el Congreso la comision que ha de informar acerca del proyecto relativo á la venta de bienes eclesiásticos.

El 30 se recibió en Madrid un telegrama con la noticia de haber entregado los marroques en Mogador el comisionado del gobierno español, cuarenta mi-

llones de reales á cuenta del segundo plazo de la indemnizacion.

Es curiosa la siguiente carta de Canarias.

«Tenemos en esta capital, con objeto de restablecer su salud, al gobernador general del Senegal, acompañado de toda su familia y estado mayor.

Ha sido visitado y atendido por el señor brigadier Ravenet, en union del cual ha recorrido todos los establecimientos militares y civiles, y toda la zona fortificada de la plaza; ha elogiado mucho el buen estado, comodidad y aseo del hospital militar y demas edificios de guerra, así como lo bien atendida que está la tropa de la guarnicion, y las fortificaciones del recinto.

Con dicho gobernador ha venido uno de los reyes de una parte de aquella costa, el cual trae consigo dos de sus ministros, según dice uno, y segun otros, parte de su estado mayor.

El color negro de estos tres personajes, y la manera original y sucia de vestir de dos de ellos, pues hasta descalzos y con la cabeza descubierta van, ocupa mucho la atencion pública, y en particular la de los muchachos, que á centenares caminan tras ellos, observando todos sus movimientos y procurando no perder ninguna de sus gesticulaciones en los momentos que hablan, que son muy pocos, porque el tal Rey y su estado mayor se dan aparentemente mucha importancia, contribuyendo á darle mayor severidad el vestido talar que los cubre, y la lentitud de su andar.

El vestido del Rey consiste en un gorro redondo muy bordado; una túnica blanca acolchada, muy limpia, que le llega hasta por debajo de la rodilla, con abertura á los costados donde están colocadas unas mangas muy largas y anchas que dan salida á los brazos; debajo de esta túnica lleva una especie de ropón oscuro, y por calzado unas botas de cordobán, que parecé fué blanco en algun tiempo.

Uno de sus ministros, ó de sus ayudantes, que dicen es el primero, viste una túnica de la misma forma, pero de lienzo de algodón azul, pendiente de la cual hay un capuchon con que cubre la cabeza, sin duda cuando llueve, pues con buen sol la lleva descubierta; debajo de la túnica se nota un camison muy oscuro y por calzado lleva la planta de los pies.

El segundo personaje no va tan ricamente vestido. La cabeza descubierta (es de rigor segun parece) el cuerpo lo

cubre con un ropón muy sucio, que fué blanco y que cuando le da el viento deja ver alguna parte de su negro cuerpo, y por calzado lleva lo mismo que su compañero.

El tipo del Rey y su primer ayudante ó ministro, no es muy chocante, en su género; pero el del segundo, parece una semblanza de Bertoldo.

Es feo, sucio y contrahecho por demás.

El espresado dia 20 pasó á la vista de este puerto el bergantín de guerra español *Gravina*, y el 30 se embarcó para la Península, con objeto de acompañar á su señora enferma, el señor brigadier D. Pedro Cabanna, que se hallaba de cuartel en esta plaza.

La salud sigue siendo aquí inmejorable.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Francfort 27.—Se ha leído en la Dieta la comunicacion dirigida por el Gobierno piamontés, notificando el bloqueo del puerto de Ancona. El Congreso ha aprovechado esta ocasion para manifestar que no aprueba la politica de Cerdeña en Italia.

Paris 28.—Un despacho de Nápoles anuncia que se ha dado una batalla el 26 cerca del Garellano entre las tropas reales y las piamontesas, mandadas por el Rey Victor Manuel.

Las tropas reales fueron sorprendidas en su retirada por los piamonteses resultando un combate, del cual estos salieron victoriosos.

Tres buques sardos zarparon el 27, dirigiéndose á Gaeta; se sitiara esta plaza por tierra, toda vez que Inglaterra y Francia no han reconocido el bloqueo.

Paris 30.—El domingo han sido recibidos por el emperador de los franceses el principe de Meternich y M. Hubner. Este último regresa á Viena.

Berna 29.—Se han verificado las elecciones en sentido moderado. La opinion exagerada ha quedado completamente derrotada.

Paris 29. Los periódicos dan los pormenores de la batalla del dia 26 entre napolitanos y piamonteses que fué mandada por Victor Manuel en persona.

Es falsa la noticia dada por algunos periódicos estranjeros de haber sufrido los aliados un revés en China.

Dicen de Varsovia que los tres so-

(48)
El caballo del sarraceno, á pesar de los movimientos mas rápidos á que habia sido obligado, parecia menos cansado que el del caballero europeo. Corria aun el sudor de las crines de este mientras que no habia necesitado sino algunos instantes de una marcha tranquila para secar el cuello del noble corcel de Arabia, y que no le quedaha otras señales de fatiga que la espuma que permanecia aun en su brida y en su mantilla. El suelo movable pisado por los dos corceles aumentaba de tal modo el cansancio del del cristiano cargado de una pesada armadura y del peso de su amo, que el caballero echando pié á tierra lo condujo por la brida en medio del polvo espeso de este terreno árido, reducido por el calor á una sustancia mas impalpable que la mas fina arena. Se condenaba así el mismo á una nueva fatiga para aliviar á su fiel corcel, pues sus pies se hundian en el polvo hasta el tobillo á cada paso que daba sobre un suelo tan ligero y que ofrecia tan poca resistencia.

—Teneis razon,—dijo el sarraceno, y era la primera palabra que fué pronunciada despues de haber concluido la tregua. Este buen caballo mereco vuestros cuidados; pero qué haceis en el desierto con un animal que se hunde á cada paso hasta los pechos como si quisiera plantar sus pies á la misma profundidad que la raíz del palmero?

El caballero cristiano quedó satisfecho del tono de critica con que se espresaba el infiel sobre su corcel favorito.

—Hablais bien —respondió,— es decir, segun vuestros conocimientos y vuestras observaciones.



CAPITULO II.

Para conversar y viajar juntos, para ser amigos y buenos compañeros, me parece que es necesario que los dos tengan el mismo espíritu, las mismas costumbres, los mismos afectos.

SAKSPEARE.

Los tiempos de guerra tienen siempre sus momentos de tregua y seguridad.

Era sobre todo los usos en los siglos feudales, pues las costumbres de esta época hacian de la guerra la principal y la mas noble ocupacion del género humano; los intervalos de paz, ó por mejor decir de tregua, no ofrecian atractivos sino á guerreros que no gozaban de ella sino rara vez, y se les hacia tanto mas caros cuanto eran de mas corta duracion. Creian rebajarse en conservar una enemistad permanente contra el enemigo que

(44)
hab, Dios del Profeta! —replicó su anterior enemigo,—no hay en mi corazón traicion hacia tí. Y ahora acerquémonos á esta fuente, pues la hora del reposo ha llegado y mis labios apenas se habian humedecido cuando tu presencia me ha llamado al combate.

El caballero del Leopardo consintió con cortesania, y los dos guerreros en otro tiempo enemigos, se dirijieron juntos hacia el grupo de palmeras sin que una sola mirada anunciase el resentimiento, ni un solo gesto indicase la desconfianza.



beranos se han separado sin haber con-
venido en nada, y sin haberse puesto de
acuerdo sobre ningun proyecto acerca de
la política europea.

Londres 31. Segun despacho de Pa-
ris, el Príncipe Metternich ha declarado á
monsieur Thouvenel que el Austria se li-
mitará á la defensa en Italia.

El *Daily News* dice que las conferen-
cias de Varsovia no han tenido resultado
ninguno, porque la Prusia y el Austria
han rechazado la proposición de la Rusia
de que se revisase el tratado de 1856.

Paris 31. Dicen de San Petersburgo
que la Emperatriz viuda vá perdiendo
las fuerzas por momentos.

Leemos en una correspondencia de
Paris:

«En cuanto á la cuestion pontificia,
se pudiera deducir del artículo en cues-
tion, que el gobierno francés parece
darse ya por satisfecho de su papel
de dar la guaracion á la ciudad de
Roma.

Ignoro cómo se interpretarán en Ita-
lia los párrafos relativos á los negocios
de Roma; pero acaso el Papa se resuel-
va á tomar un partido definitivo: ó
bien calculará que la lucha es inútil y
se retirará, ó tomará abiertamente con-
tra el Piamonte una actitud agresiva. Al
decir esto me fundo en que el Papa es-
tá trabajando en reorganizar su ejér-
cito, en que continúan los alistamien-
tos militares en los Estados pontificios,
y en que se espera en Roma al rey de
Nápoles con el resto de sus tropas.

Entre tanto el Emperador, imitan-
do el ejemplo de la Reina de España,
acaba de suscribirse en las listas de do-
nativos á favor del Papa. Acaso para
desconcertar mas y mas la opinion pú-
blica, se supone que directamente y sin
participacion de Mr. Thouvenel ha ins-
pirado el artículo del *Constitucional*.

Continúan en Francia los prepara-
tivos militares. Se acaba de disponer que
en todos los regimientos se forme otro
batallon que se titulará batallon de re-
serva. Por este sistema se trata de crear
de un modo disimulado una reserva de
cien mil hombres, dispuestos á entrar
en campaña cuanto antes.»

En Londres se ha recibido el siguien-
te despacho telegráfico:

«Las noticias de Nueva York, fecha
13, anuncian que durante una procesion,
un individuo habia insultado al prin-
cipe de Gales y dirigido un ataque con-
tra S. A. R. de que felizmente pudo li-
brarse. El autor de este atentado, á quien
se cree loco, parece ser inglés.

Hé aquí algunos detalles que dá un
despacho telegráfico de Nápoles sobre el
encuentro del día 26:

«El combate ha sido muy vivo en las
inmediaciones de Sessa, entre el ejército
napolitano que operaba su retirada so-
bre Gaeta y el ejército piamontés. La
ventaja ha sido de los piamonteses.

La retaguardia napolitana, de fuerza
de unos 12,000 hombres fué la mas prin-
cipalmente acometida y arrojada al otro
lado del Garellano. Las pérdidas de los
piamonteses son poco numerosas, las de
los napolitanos han sido mas considera-
bles, dejando sobre todo muchos pri-
sioneros.

El Rey Victor Manuel mandaba sus
tropas en persona.

A las últimas fechas, los napolitanos
evacuaban á Sessa, para concentrarse so-
bre Traetto, punto situado detrás del Ga-
rellano.

Una orden del día del general Cial-
dini anuncia que hará fusilar á los pai-
sanos armados, y que solo concederá
cuartel á las tropas regulares.»

Leemos en un periódico:

«Entre los rumores que en Roma cir-
culaban dias pasados, hay uno que, á

ser cierto, probaria la tirantez de rela-
ciones que existe entre el ejército pro-
tector y el gobierno romano.

Referirse que habian mediado palabras
tan ácras entre monseñor Merode, minis-
tro de la Guerra de Pio IX, y el general
Goyon, que este último hubó de decirle,
que si no fuera por su carácter sacerdotal,
desvainaria contra él la espada. Alu-
dia á un duelo. A esto replicó el ecle-
siástico que seria por la primera vez de
su vida: alusion punzante, puesto que el
general francés no habia tenido ocasion
de hacer la guerra.

Recordamos que monseñor Merode ha
sido cocinero antes que fraile, como suele
decirse, militar antes que sacerdote.»

Se tienen noticias del Japon por la
via de los Estados Unidos que alcanzan al
12 de setiembre de Hakodadi:

Los japoneses habian concluido un
nuevo tratado con Portugal.

Los pesos mejicanos estaban á 50 por
cientó de descuento, y el oro americano
y de otras Naciones, al mismo precio.

En China se habia reunido una fuer-
za considerable de ingleses y franceses;
se decia que los chinos barian gran resis-
tencia y se esperaba un combate deses-
perado.

Los vapores de guerra rusos han ope-
rado con mucha actividad por las in-
mediaciones, llevando á su bordo gran-
des cuerpos de tropas.

Gaceta.

—VISITA FUNERARIA.—Poca concur-
rencia se notaba ayer y anteayer en los
cementerios de esta ciudad. Multitud de
luces y coronas adornaban los sepul-
cros: el cielo encapotado por negras nu-
bes, y hasta la falta de animacion y con-
currencia daba á aquellos apartados y si-
lenciosos lugares un aspecto sombrío que
si no producía los encantos que bus-
can los que ven solo un paseo profano
en esa fúnebre visita, se avenia muy bien
con la tierna melancolia de las almas
doloridas. No vimos apiñarse á la mu-
chedumbre pero si vimos á algunas per-
sonas derramar lágrimas y al cruzar
por aquellos vergeles que guardan ter-
ribles verdades llegó mas de una vez
á nuestros oidos el ruido de senti-
das y piadosas oraciones. Este espectá-
culo nos parecia mas natural, mas jus-
to, mas adecuado que el que otras ve-
ces nos ha presentado la multitud inter-
rumpiendo indiferente las oraciones, se-
cando las lágrimas con su impuro con-
tacto y turbando con su estrépito el si-
lencio de las tumbas.

—NO ES ESTRANO.—El Miércoles en
la tarde un carro se volcó rompiendo-
se la rueda en el adoquinado de la ca-
lle de la Librería. De estos percances
están ocurriendo todos los dias en aquel
sitio. Tenemos dicho que la piedra que
se usa para nuestro embaldosado no es
apropósito para cuñas ni adoquines; he-
mos indicado el remedio, lo demás es
cuenta ajena.

—¡SI NADIE LOS FUMA!—Por real ór-
den se ha mandado que se expendan
los cigarros peninsulares de dama á ra-
zon de 48 rs. libra, ó sea 4 mrs. el
cigarro, en vez del precio actual de 72
rs. libra y 6 mrs. cigarro.

—COMUNICADO.—Además del que so-
lamente como prueba de nuestra im-
parcialidad sin que la ley nos obligara á
ello en modo alguno, publicamos en nues-
tro último número, hemos recibido otro
sobre el mismo asunto, el cual nos cre-
mos dispensados de insertar en nuestro
periódico por no habérsenos presentado
con las condiciones necesarias para ello.

—RIQUEZA DE LA PROVINCIA.—Segun

resulta de los repartimientos individuales
de la contribucion Territorial de 1859, la
riqueza imponible de la provincia de Cór-
doba es la siguiente: Rústica 68 717.651.
Urbana 14.544.875. Pecuaria 5.272.689
Total de riqueza 88 535.215.

Los cupos de la contribucion terri-
torial señalados á la provincia de Cór-
doba en los años de 1859 y 1860 fue-
ron de 12 570.689 el primero de los dos
citados años, y 12 477.226 el segundo;
siendo por con-iguente la diferencia de
menos en el último, de 93.463 reales.

Los pueblos de esta provincia que han
satisfecho en 1859 un cupo de con-
tribucion territorial para el Tesoro que
exceda de 500 000 rs. son Lucena, Mon-
toro, Aguilar, Cabra, Montilla y Baena.

El número de contribuyentes matri-
culados en el presente año de 1860 en
la provincia de Córdoba, por la contri-
bucion industrial y de comercio es el de
9350: la cuota que los mismos tienen que
satisfacer para el Tesoro, de 1.279 025 44:
por recargos provinciales 127,860. 74:
por id. municipales 166 890 20: 6 por
100 de Cobranza 93 212 05: Total de
cuotas y recargos 1.666.988 43.

—PUEDE SER VERDAD.—Anoche al
oscurecer venia un amigo nuestro de la
estacion del ferro-carril; al llegar á cer-
ta calle tropezó con un monton de pie-
dras; esto debió chocarle, porque está man-
dado que en los escombros se ponga un
farol; pero no se disgustó pues está acos-
tumbrado á tales faltas en Córdoba y
un traspás no es bastante motivo para
producir un disgusto á una persona de-
cente. Siguió su camino, pero al llegar
á la plazuela de San Miguel se aflijó
un poco nuestro hombre, porque se ha-
bia me ido de patitas en un monton de ba-
suras sólidas, semi-sólidas y líquidas.—
¡Vaya por Dios! exclamó; dió tres pa-
tadas en el suelo para sacudir de las
botas ciertas adherencias... apresuró el
paso, atravesó de puntillas un arroyo no
limpio que corre hacia la calle de Sie-
ta Rincones y llegó sin novedad hasta
la calle de Carnicerías. No es poco: allí
se le desconcertó el cuerpo y le tem-
blaron hasta las mandíbulas, porque al
adelantar el paso, faltóle la tierra y se
halló de repente quince pulgadas mas
bajo de la superficie que pisaba. Un
tanto afectado ya y con el rostro mo-
hino siguió otro pedacito; pero al pi-
sar las primeras losas de la calle de las
Huertas se halló disputada la acera por
una recua que hizo á nuestro pobre ami-
go dar un salto y plantarse en medio
de la calle. Echó á andar sin saber don-
de iba, y tropezó con la mesilla de una
castañera, que á la vuelta de una es-
quina ocupaba la mayor parte del sitio
destinado al público; y echando á rodar
todo el tinglado, tuvo que oír los des-
nuestros consiguientes y aflojar el bolsillo
para pagarle los desperfectos... Despues...
se marchó á su casa como Dios quiso,
maldiciendo la hora en que le ocurrió
echarse á la calle.

—SUBASTA.—Mañana se subastan en
Benamejil los derechos de consumo de
aquella villa.

—DISPOSICION.—Se ha declarado de
real orden que deben sujetarse á la apro-
bacion del gobierno los reglamentos de
los establecimientos de beneficencia par-
ticulares.

—CUENTAS CLARAS.—Hasta el 29
del actual se hallan de manifiesto en
Dos Torres las cuentas municipales y de
pósitos respectivos á 1859.

—BUENA PUBLICACION.—Hemos reci-
bido la entrega sétima del tomo sexto de
la *Revista de ciencias, literatura y ar-
tes*, que con gran aceptación se publica en
Sevilla, que contiene: Observaciones ana-
líticas sobre las poesías de D. Alberto
Lista, por D. Manuel Ruiz Crespo.—
Antigüedades, bellezas artísticas y se-
púlculos de las iglesias parroquiales de

Sevilla: San Pedro el Real, por D. An-
tonio Gomez Acéves.—D. Carlos, novela
histórica.—Mi corazón; epístola á la no-
che, por D. Juan Justiniano.—Un re-
cuerdo de amor á Dorila, por el Excmo.
señor marqués de Cabriñana.—Miscé-
lánea.

—¿SERÁ GRILLA?—Espirando estaba
un soldado en el hospital, cuando acer-
tó á pasar un enfermo por su lado: lla-
móle por señas y le dijo:—Mira, me sien-
to muy mal; cuando muera vete á ca-
sa de mi novia y dále la noticia, que
quiero saber si llora.

El secretario de la redaccion;

ISIDORO RAPIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Valentin pbro. y mártir y los
innumerables mártires de Zaragoza.

—JUBILCO CIRCULAR.—En la iglesia de San
Juan de Letran.

—Mañana á las diez se celebrarán en la pa-
roquia de la Ajerquia solemnes honras en su-
fragio de los cofrades difuntos de la Sacra-
mental de la misma: predicará don Andrés
Milla.

—Tercer día de novena de las benditas Ani-
mas en el santuario de Nra. Sra. de la Fuen-
santa, á las cuatro y media de la tarde.

—Continúan á las oraciones en la Iglesia
parroquial de Santiago, los ejercicios del mes
de las Animas, para rogar á Dios por su eter-
no descanso.

—Tercer día de novena de Animas en la
iglesia de San Juan de Letran, al toque de ora-
ciones.

—Tercer día de la misma novena en la iglesia
de Trinitarios calzados, á las cinco de la tarde.

—Los asociados á la corte de Maria vi-
sitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de
Villaviciosa, en la Catedral.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 30 de octubre.—3 por
100 consolidado á 48.60, al diferido á 40.85
—Deuda del personal 17.90.

Precio del trigo y cebada en el mercado pú-
blico de esta capital, desde las dos de la tar-
de del día 30 de octubre de 1860, á igual
hora del 31 del mismo.

Trigo.—Fanegas 200 desde 53 á 54 rs.

Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 66. id.
en los molinos á 55. Jabon blando, á 17
cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos
libra.

—MÁLAGA 30.—Trigo de 69 á 72: Cebada
de 56 á 57. Habas de 54 á 56. Aceite
de 58 á 60.

—JEREZ 28. Trigo de 57 á 63. Cebada
de 55 á 57. Habas de 49 á 53.

—GRANADA 30. Alhondiga. Trigo de
56 á 64.—Cebada de 37 á 58.—Habas de
53 á 57. Aceite de 69 á 70.

—JAEN 30. Trigo de 52 á 61: Cebada
de 29 á 30: Habas de 46 á 48: Aceite de
58 á 65.

ULTIMA HORA

Madrid 1.º á las 3 y 55 minutos de
la tarde.

La Gaceta de hoy publica un Real
decreto por el cual se ordena la forma-
cion del censo de poblacion en España
con inclusion de nacionales y estranje-
ros, la que se verificará en la noche del
25 de diciembre por inscripcion nomi-
nal simultánea en toda la nacion.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Medallas de bronce por la sociedad industrial de Paris. NO MAS CABELLOS BLANCOS. Melanogéne.



Tintura por excelencia de Dié- quemare Ainé, de Rouen, sirve para teñir en un minuto y en todos colores en el cabello y la barba, sin manchar la piel ni estropearla y sin olor de ninguna especie. Esta tintura es superior á todas las que con igual objeto se emplea todos los dias.

La fábrica en Rouen, calle de S. Nicolás, núm. 39.

Depósitos en Paris y en las principales peluqueras y perfumerías.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Taconnet y comp., depositarios generales.

Venta al por menor, Sevilla Lopez Blesa y comp. José Maria Aguilar Campana Jerez Sanchez y Lamadrid.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS bajo la dirección del procurador don José Francisco de Trasobares, calle de San Bartolomé núm. 27.

Esta oficina se hace cargo del despacho de todo negocio digno y decoroso comprendido en cualquiera de las secciones en que tiene divididos sus trabajos, á saber:

- Primera seccion, asuntos judiciales. Segunda id., administrativos. Tercera id., personales ó particulares.

Queda abierta suscripción por trim. á tres anticipados, para los que correspondan á la segunda y tercera; cada suscriptor abonará 50 reales por trimestre, y por ellos tienen derecho á que se les despachen cuantos asuntos se les ocurran en esta capital, estando comprendidos en las secciones segunda y tercera.

Si se encomendasen comisiones de cobranza, ó entrega de metálico, la oficina descuenta por sus derechos un medio por ciento á los suscritores, cuando la cantidad no exceda de 10.000 rs., y si excediese un cuartillo: á los no suscritores un uno por ciento en el primer caso, y un medio en el segundo.

Los gastos de correspondencia son de cuenta del suscriptor.

Las sociedades mineras cuyos expedientes no excedan de 25, pagaran cada trimestre por la representación 100 rs.; las que tengan de 25 á 50 abonarán 460, y aquellas que tengan mayor número 320.

Los ayuntamientos tambien pueden tener una representación económica, pues por cada 500 vecinos de población pagarán al trimestre como un solo suscriptor.

Las personas, sociedades ó corporaciones que quieran honrarlos con su confianza, pueden desde luego dirigirse á esta ciudad con las señas dadas.

ZAPATERIA. La de calle Almonas núm. 33, establece los precios fijos que se miden pagándose de contado, y la obra exigente se realiza con la baja de un 15 por 100 á los que antes tenían.

PARA CABALLEROS. Brodequines de una pieza de charol 62 rs.

Id. de Sagré ó Satin con 11. 60. Id. de Becerro blanco ó negro 55. Id. de charol de vaca 62. Botillos de charol, caña de cordobán 62. Remontas de charol 42. La doble suela tiene el recargo de 4 rs.

PARA SEÑORAS. Botitas de satén ó tulle con goma, charol y tacon 40. Id. sin goma, zap. uno, charol id. 35. Id. sin id. ni tacon 25. Id. con id. y tacon sin charol 25. Id. de cordobán con goma y tacon 26. Id. de id. con id. y tapas 24. Botitas de cordobán sin goma ni tacon 19. Zapatos altos de charol 20. Id. bajos de id. 15.

GRAN SURTIDO DE EFECTOS DE DIBUJO. Al despacho de la imprenta y litografía de don Faustino Garcia Tena ha llegado un gran surtido de efectos de dibujo como son: carpetas, estuches de todas clases, lápizeros, lápices de color, de madera, de piedra, compases con piezas y sin ellas, difuminos, goma, tinta de china, reglas, cuadraquillos, papel de marquilla de varias clases y otros artículos.

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 6, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino.

VENTA. En la calle del Sol núm. 121 mod. rno. se hace de varias puer-



BAZAR DE CAMAS INGLESA SUPERIORES DE HIERRO DULCE Y DE BRONCE, calle de la Librería núms 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Murquía núm 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas armaduras y remates orados para mosqueteros y coligaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 14 idoras.

TAFILETE superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuerzsimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar sub. hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BRIDAS bruas, almohazas, barbas, sillas de montar y cadena para llaves de caballos, tuercas para carruajes etc.

ESCO ETAS y pistolas superiores con la que se pueden, tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 caños, llamadas rayoluzas.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, meas y cómodas, ataques, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barto y de hoja de lata.

LEMAS, escollinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

UADANAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Wimpson y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LAFON, zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estaño superior.

ALFILLES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y nabajas superiores de afetar y de bolsillo.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería núms 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

Casa francesa. Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Alezio núm. 28, se dá un magnífico servicio, y mejor trato á todos los viajantes del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

NOVENA DE ANIMAS. Se vende en la imprenta y litografía de D. Faustino Garcia Tena á 4 rs. la docena y 6 cuartos cada ejemplar.

INTERESANTE. Por indicación de los muchos parroquianos con que cuenta la fabrica de cera de los sucesores de D. Manuel Alonso Perez, han comisionado para su elaboración á el entendido maestro D. Francisco Serrano, reuniendo una partida de cera libada de todos tamaños, se expendirá un real menos que los precios establecidos, sin perjuicio de uer mas baja á los que necesitan partida de arrobas; se admiten renuevos y se alquilan cirios á un precio conveniencial, y compran toda la cera virja y amarilla que se pres. te. Drogueria alta, c. l. Arco Real, núm. 50.

ARRENDAMIENTO. Desde el dia hasta San Juan de 1861 se arrienda la casa núm. 4.º moderno plaza de S. Felipe. La persona á quien acomode podrá pasar á tratar de justo á la calle Conde Gondomar número 4, casa de don José Sisterues y Hocas.

Rob Boyveau Lafiecteur

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFFECTEUR; es el unico autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girardeau de St. Gervais, médico de la Facultad de Paris. Este remedio, de muy buen gusto, y muy facil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la masina real hace mas de setenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes á mercurios y otros remedios, así como los empeines y las enfermedades cutáneas.

- El Rob sirve para curar: Tumores blancos, Asmas nerviosos, Ulceras, Sarna degenerada, Reumatismos, Hipocondria, Hidropesia, Mal de piedra, Sifilis, Gastro-enteritis, Escrofulas, Escorbuto.

Para la venta al por mayor, además de Madrid en Cádiz, calle de San Francisco núm. 43, á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado y Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

SALON DE PELUQUERIA Y BARBERIA.

En la calle del Liceo núm. 28, frente al café del señor Castillo, se ha abierto un gran salon arreglado como los mejores de la Corte. En este establecimiento se hacen añadidos, postizos, bisoñés, pelucas enteras por estilos modernos y elegantes. El ramo de peluqueria será servido por hábiles mancebos de Madrid y Sevilla. El público hallara en dicho establecimiento, á más del aseó, buen trato y esmero tanto en el afeitado como en el corte y rizado del cabello, una notable rebaja en el precio de los abonos dentro y fuera del antedicho establecimiento. Hay dos galinetes independientes del salon para las señoras que quieran peinarse ó deseen comprar añadido ó alguna obra del arte.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de Paris

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera facilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, á consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comision compuesta de los S.ºs Bouilland y Fouquier, Profesores de clinica interna en la Facultad de medicina de Paris, como igualmente del S.º Bailly, médico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clinicas permiten colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Contra la clorosis ó opilacion, La leucorrea ó flores blancas, Y la anemia ó debilidad de temperamento. Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un rotulo y una cubierta de color, y selladas con una faja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Labélaye.

DEPOSITO GENERAL, EN PARIS. Casa del Sr. LABÉLAYE, r. Bourbon-Villeneuve, 49. Venta unicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

HALLAZGO. La persona á quien se le ya perdido un perro habaero con medio cuerpo pelado, podrá pasar á recogerlo al Circulo de la Amistad, donde se apareció.

PODENCO. Se ha estraviado uno dorado, con manchas blancas en los costillares. En la redaccion de este periódico danán razon.

VENTA. La de una casa núm. 6 antiguo baile del Rueque, la cual se arreglará á plazas. El procurador don José Francisco Trasobares que vive calle de San Bartolomé núm. 27, esta encargado de su enagenación.

MOLINO ACEITERO. En el de la hacienda del Tablero se compra aceituna de coocida procedencia á precios convenientes y se admiten para moler por cuenta de los particulares, siendo el máximo de la maquila el 10 por 100, la que bajará segun su clase. Los que quieran hacerlo por su cuenta solo abonarán los costos. Puede tratarse con don Rafael Losada.

CRISTALES. En la tienda de estamperia situada frente al Ayuntamiento, hay un gran surtido de cristales planos de todas dimensiones. Los señores que quieran usar de dichos cristales, pueden avisar y se pasará á sus casas á ponerlos.

TRESOR DE LA POITRINE PATE PECTORALE DE DEGENETAIS

La higiene de las enfermedades del pecho ha descubierto un nuevo preservativo y la terapéutica adquirió un nuevo resorte incluyendo la PASTA PECTORAL DE DEGENETAIS farmacéutico, calle Saint Honoré, núm. 213, en Paris. No hay ningun remedio pectoral que pueda compararse con esta pasta.

Cada dia se obtienen nuevas curaciones de toses, ronqueras, catarrros, etc. con su uso. El autor no ha omitido cosa alguna para hacer de este tesoro del pecho el mas delicado de los pectorales.

Se hacen los pedidos, calle de Montmartre núm. 18 á Paris. Venta unicamente por mayor dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Taconnet y Compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañía droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

VENTA. Debiendo ausentarse de esta ciudad una señora que vive en la calle de la calle Carneceros número primero moderno, desea enagenar una cama matrimonial de hierro dulce charolada, con armadura y remates dorados y su correspondiente cajon de madera para empaquetarla.

ALMONEDA. En la casa número 19 calle del Cister, la hay de varios muebles y ropas desde las 10 á las 6 de la tarde, y tambien se arrienda dicha casa.

VENTA. La de una casa calle de Maese-Luis que forma esquina á la de Oñeros, núm. 6 antiguo y 19 moderno, de nueva construcción, con agua de pie y local para tienda de comercio en la espesada calle de Oñeros. La persona á quien se venga su adquisición podrá avistarse para tratar de su ajuste con don Domingo Moreno, calle Balañas núm. 9, en esta capital.

TEATRO. 15.ª funcion de abono. La comedia nominada. La niña bobo. El paso bailable titulado: Linda beatrice di tenda. Dando fin á la funcion con la comedia en un acto titulado: El amante prestado.

A las 7 1/2. A 3 rs.